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Rector de ULagos: 
“Hay avances en 
el 53% de los 
compromisos” 

eConsultado acerca de la de-
terminación anunciada por el
gobernador Alejandro Santa-
na, desde la Universidad de
Los Lagos, que actúa como se-
cretaría técnica del Pacto por
una Región Sostenible e Inclu-
siva”, surector Oscar Garrido,

detalló que los más de 200
compromisos específicos defi-
nidos, “al cabo de un año de
materialización hay avancesto-
tales y parciales en el 53%”. 
“Como universidad nos hemos
concentrado en desarrollar
con mucho compromiso y pro-
fesionalismo nuestro rol como
secretaria técnica, poniendoa
servicio del pacto nuestro capi-
tal de conocimiento, entrega: 
doa través de nuestros investi: 

gadores y académicos, exper-
tos en las distintas áreas”, afr-
mó Garrido quien destacó la
coordinación con los organis-
mostécnicos del Gore. — 03 

  

Líderes para Los 
Lagos inicia su 
primer ciclo de 
formación política 

   eMás de 50 personas participa- 
ronen la jornada inaugural del 
programa impulsado por Evó- 
poliLos Lagos, quebuscaforta- 
lecerliderazgos diversos ycom- 
prometidos con el desarrollo 
regional. Elsábadose dio inicio 
en Puerto Varas al programa 
“Líderes para Los Lagos: Semi 
llero de Formación Política”, 
iniciativa orientada a formar 

nuevos referentes con vocación 
pública, herramientas concre- 
tas para el ejercicio de cargos y 
una mirada ética del servicio a 

lacomunidad. 
La primera jornada contó 

conla exposición de elabogado 
y magíster en Pensamiento Po- 
lítico, Andrés Hidalgo, yla inge- 
niera comercial y magíster en 
Marketing, María Pía Bravo. 

“Necesitamos líderes prepara- 
dos, con formación política, ha- 
bilidades blandas y un compro- 
miso profundo con la probi- 
dad”, afirmó Loreto Kemp, pre- 
sidentaregional deEvópoli. +5 
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iversos gremios pro- 
D ductivos de la Región 

de Los Lagos que for- 
maron parte activa del “Pacto 
por una Región Sosteniblee In- 
clusiva”, específicamente en 
las mesas de Turismo, Mitilicul- 

tura, Agricultura y Construc- 
ción, tuvieron reacciones disí- 

miles ante la decisión anunci 
da por el gobernador regional, 
Alejandro Santana, de poner 
finen octubre al proyecto con 
la Universidad de Los Lagos, 
institución que tienea su cargo 
la secretaría ejecutiva del plan 
desde 2022. 

Sin duda, los más críticos 

fueron los gremios partícipes 
de la mesa de Turismo, qui 
nes concordaronconla auto! 
dad regional en que es necesa- 
rio pasar “ala acción”, así co- 
mo en la necesidad de “poner 
métricas” que permitan medir 
los resultados de las acciones 
acordadas. 

Horacio Bóvolo, quien pre- 
side la Cámara de Comercio de 
Puerto Varas, comentó que en 
los últimos años participaron 
en alrededor de una reunión 
mensual del pacto. 

En una de estas sesiones, 
recordó, se generó un encuen- 
tro en el que participaronla Se- 
remi de Economía, Corfo, Ser- 

cotec y el Gobierno Regional de 
Los Lagos. Allí, plantearon una 
lluvia de ideas, entre las cuales 
mencionó la necesidad de eje- 
cutar acciones deaccesibilidad 
para personas con discapaci- 
dad en la industria de hotele- 

ría, restaurantes y bares; asi- 
mismo, se propusieron una se- 
rie de medidas para el equipa- 
miento de energía solar en las 
pymes del turismo. 

“Se hizo esa reunión, se hi- 

zo esa mesa y nunca más se 
avanzó, es decir, nunca genera- 
mos métricas ni programas. 
Ante esto nosotros, a quienes 
realmente nonos sobrael tiem 
po y que estamos en múltiples 
acciones gremiales, dimos un 
paso al costado”, dijo. 

Lo anterior fuereafirmado 
por Luis Arriagada, de la Aso- 
ciación de Microempresarios 

de Turismo de Hualaihué y 
quien presidió la gobernanza 
de Turismo del pacto. 

“Estuvea cargo de la gober- 
nanza regional por dos años, o 
quizás un poco más, y justa- 
mentela decisión de marginar- 
me se debe a que se conversa 
mucho, hay mucha reunión, 
peronose 'baila”, nose avanza, 
y te encuentras con muchos 
poderes fácticos dentro del 
aparato público”, sostuvo. 

En ese contexto, si bien va- 
loróla importancia de reuniral 

    

  

   

  

Críticas y resignación: el 
sentir de los gremios tras 
anuncio de fin del “Pacto” 
1osacos. Dirigentes del turismo celebraron el fin del acuerdo por 
su “falta de resultados concretos”, mientras que en el agro y la 
mitilicultura aseguran que el término del proyecto ya estaba 
previsto. La CChC espera que el trabajo “no haya sido en vano”. 

  

CEDIDA 

EL PACTO PROMOVIDO POR EL EX GOBERNADOR PARTIÓ EN 2022 Y CONCRETÓ MÁS DE 200 COMPROMISOS. 

motor productivo de la región, 
reconoció que, en el caso del 
turismo en la provincia de Pa- 
lena, no dudó en afirmar que 
son “losolvidados”. 

Por ello, el fundador del 
Programa Patagonia Verde y 
actual director ejecutivo del 
programa Ruta de los Parques 
dela Patagonia (de Corfo), le 
diolarazónalgobernador Ale- 
jandro Santana en cuanto a po- 
ner término al programa dela 
era Vallespín. 

“Creo que el gran culpable 
hasido la Universidad de Los 
Lagos, que se preocupómás de 
tener una “cajal para financiar 
o autofinanciar sus empleos 
por más de tres años, pero 
nunca se preocuparon del se- 
guimiento de estas brechas. 
¿Cómo pasamos ala acción de 
una vez por todas? Nunca con- 
sideraronquese necesita plata 
parapoder hacer todo, incluso 
enel caso del turismo: 47 desa- 
fíos que tenemos y de los cua- 
les ninguno se ha completado 
ala fecha”, cuestionó. 

En esa misma línea semos- 

tró el presidente de la Cámara 
de Comercio, Industrias y Tu- 
rismo de Puerto Montt, Patri- 

cio Ampuero, quien también 
participó en la mesa de Turis- 

mo. “Nos dimoscuenta de que 
muchos de los recursos se pa- 
gaban a distintos grupos de 
asesores, a distintos equipos, 
para escuchar -y así también 
lodijeron enlas localidades lo 
que ya veníamos escuchando 
enlos últimos 10 años”, estimó 

el dirigente, quien resaltó que 
estas deficiencias fueron plan- 
teadas alas autoridades. 

Ampuero añadió que “lo 
que señala el gobernador San- 
tana va enla línea de lo que le 
pedimos, no solamentea él, si- 
no que también al ex goberna- 
dor:másacción, que las lucas 
estén donde tienen quegastar- 
sey no más asesorías”. 

UN FINAL ESPERADO 

Para representantes de gre- 
mios de la Agricultura, como 
Agrollanquihue, y la Mitilicul- 
tura, enelcaso de AmiChile, la 
decisión de terminar con el 
pacto era esperada. 

“Para nosotros, desde la 
mitlicultura, noes una sorpre- 
sa, en el sentido de que ya he- 
mos tenido varias reuniones 

con.el Gobierno Regional, tan- 
to conel gobernador como con 
los equipos, es decir, con las 
distintas divisiones y con lasje- 
faturas. Lo que hemos trabaja- 

  

   

doahíesengenerar unagober- 
'nanza general para cubrir lo 
queviene hacia adelante. Y di- 
gO que noes unasorpresa por- 
que los fondos asociados al 
proyecto del Pacto estaban 
confirmados solamente hasta 
el término de este primer se- 
mestre”, sostuvo Rodrigo 
Carrasco, presidente de Ami- 
Chile, 

El dirigente mitilicultor 
añadió que, paralelamente, 
junto aCorfo -através delPro- 
grama Estratégico Regional de- 
nominado “Mejillón de Chi- 
le”- están trabajando en con- 
formar una gobernanza gene- 
ral para la mitilicultura, en la 
cual convergen distintos gre- 

mios. “Así que tenemos bastan- 
te tranquilidad al respecto y 
creemos que desde el Gobier- 
no Regional vamos a poder se- 
guir potenciando y relevando 
la importancia que tiene esta 
industria parala región y para 
Chile”, expresó. 

Rodrigo Mardones, gerente 
de Agrollanquihue, afirmó que 
sabían “quetiene fin ahora en 
estos meses, así que tampoco 
nos sorprende el término. No 
es quese acabe hoy día; tengo 
entendido que se acaba en 0c- 
ubre, entonces hay plazo sufi- 
ciente para poder terminarlos 
informes”, dijo. 

Agregó que como sector 
tienen claro hace bastantes 
años lo que requieren del sec- 
tor público para avanzar en te- 
mas de sostenibilidad. “Son 
cuatro o cinco puntos: temas 
de agua, de capital humano 
que nos gustaría reforzar, te- 
mas de suelo y también de eco- 
nomía circular, que es lo más 
relevante. Y esosestán plantea- 
dosen el pacto, quizás no nece- 
sariamente con las acciones 
que uno querría en detalle, pe- 
ro están, y eso eslo que nos in- 
teresa ahora: englobar un poco 
más y, en ese sentido, avanzar 
hacia la implementación de 
programas que podamos obte- 
ner tanto de Corfo como del 
mismo Gobierno Regional pa- 
ra poder estimular el desarro- 
llo de una economía más efi- 

ciente”, acotó. 03 

CChC espera que se avance en sostenibilidad 

e Desde la Cámara Chilena de la Construcción en Puerto 

Montt, su presidente Claudio Sepúlveda, calificó el trabajo 
por el pacto como “inédito” y alineado con la visión opera- 

tivade la CChC. Recalcó que “participamos activamente 
desde el primer día y lideramos todo el trabajo realizado en 
la Mesa de Construcción, identificando brechas, oportuni- 

dades y compromisos en cada uno de los rubros con accio- 
nes específicas”. Por tal motivo, expresó que “esperamos 
quetodo el trabajo realizado durante estos 3 años no haya 

sido en vano y sea utilizado para avanzar en acciones con- 
cretas por parte de la autoridad con el fin de avanzar ente- 
mas de sostenibilidad al interior de la región”. 
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